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- - - En la ciudad de Hermoslllo, Sonora, siendo las 20:00 horas del día 2 de 

Julio de mil novesclentos ochenta y cinco, en el Aula de Maestros de ta Es

cuela de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Sonora, se celebró

iesión ordinar la de este H • Consejo Directivo, con la asistencia del C, Coor

dinador Ejecutivo de esta Escuela LIC. FRANCISCO MIGUEL CARDE.NAS VAL

DE.Z, •í como del Secretario Académico de la misma Escuela LIC. FRANCIS

CO JAVIER RITCHIE MANRIQUE.Z, ,presidiendo la sesión el primero de ellos,

bajo el siguiente: 

ORDEN DEL DI Ai 

1.- Lista de asistencia, 

2.- Asunto que turnó el Consejo Universitario al H.Consejo Direc

tivo de esta Escuela • 

.3. - Asuntos generales. 

1.- LISTA DE ASISTENCIA: Antes de pasar lista de asistencia el Secretario-

Académico ~ la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, procedió a leer la -

convocatoria en la cual se cita al Consejo Directivo a esta sesión, misma con

vocatoria que está fechada el día primero de julio de mil novescientos ochenta y 

cinco. - Enterado de ella se procedió enseguida a pasar lista de asistencia, asis

tiendo los Consejeros Propietarios Maestros: LICS. NORMA YOLANDA RUIZ DE.

MORENO, JOSE DOMINGO FONSECA CHON, MIGUEL CHON DUARTE, CARLOS 

J. RAMOS BOURS y FRANCISCO JAVIER MEJIA CISNE.ROS; así como los Con-

sejeros suplentes LICS. JORGE CASTRO QUINTE.RO, RIGOBERTO CORNEJO GA

MEZ y FERNANDO BltEGOSO OTERO. Asisten también a esta sesión los CC. -

LICS. DOMINGO GUTIERRE.Z MENDIVIL y RAFAEL RAMIREZ LEYVA, en su -

caracter de Consejeros Universitarios Propietario y Suplente respectivamente.-

- - - Así mismo asisten a esta reunión los Consejeros alumnos: MIGUEL ANGEL -

HE.RNANDEZ SANCHEZ, JESUS EDGARDO CAMPA LAPIZCO, JE.SUS CABANI-

LLAS HERRERA y TIBERIO SIULOK SOTO, así como también el alumno ALFRª 

DO ORTIZ ESTARDANTE, en su caracter de Consejero alumno Propietario al --

Consejo Universitario.- Se hace constar en esta acta de que el consejero alumno

MARTIN TERAN GASTELUM, no compareció a la citada reuniónmfe este H. Con-

sejo Directivo.------------·----------•------------
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- - - Habiéndose pasado lista y verificado la existencia del quorum legal, en -

virtud de haber asistido a la misma once consejeros propietarios, pasándose en

seguida a tratar el segundo punto de la orden del dfa.---------

2.- ASUNTO QUE TURNO E.L CONSEJO UNIVERSITARIO AL CONSEJO DIREC

TIVO DE ESTA ESCUELA DE DERECHO Y CIENCIAS SOCIALES.-----

- - - Acto seguido el Secretario Académico de la Escuela de Derecho y Ciencias

Sociales, procedló a dar lectura al oficio que remitió la Rectoría de esta Univer

sidad de Sonora, donde por acuerdo del H. Consejo Universitario se decidió tur-t 

nar al H. Consejo Directivo de esta Escuela, el problema de ciento treinta estu

diantes QUe están llevando clases de hecho con el LIC. MIGUEL ANGEL SOTO LA 
. -

MADRID, fechada el día veintiocho de junio del afto en curso, y a raíz de esta

empezó la prolémica y discusión al problema en mención.--------

- - - El LIC . DOMINGO GUTIERREZ MENDIVIL, quien solicltó el uso de la voz

manifestó lo siguientes Que el tratamlentol que se le había dado al problema en

el seno del Consejo Universitario, se acordó por mayoría que el problema de re

ferencia, se turnara al Consejo Directivo de esta Escuela de Derecho, ya que -

este H. Cuerpo Colegiado es el competente para volver a reconsiderarse el pro

blema del LIC . SOTO LAMADRID, y a raíz de esta reconsideraclón, sugirió a -

los estudiantes consejeros, que .e ...a ••• 11 cw 5 :, consideración nueva que

la plantearan, para u{ poder polemizar en tbrno al problema de referencia.- El 

Consejero alumno JESUS E . CABANILLAS manifestó; que el hecho de que haya

mos recubrla y plenateado el problema a.l Consejo Universitario, fué a raíz de

que ae nos hizo muy incongruente e lrraccional la decisión tomada por este H. -

Cuerpo Colegiado en la sesión anterior, y sigue manifestando, que no se perj~ 

dicaría si por parte de ustedes los maestros se hiciera una reconslderaclón raz~ 

nable al cuo en mención •• • •• ---------------------

- - - El estudiante ALPREDO ORTIZ E.STARDANTE., quien en uso de la voz ma

tlifestó; lo cierto es que en el seno del Consejo Universitario la discusi6n de es-

te problema durÓ más de cinco horas, dado que los compal'leros Consejeros Uni

versitarios ING . LANDAVAZO, LIC. VALE.NZUELA e inclusive el LIC. DOMINGO 

GUTIBRREZ MENDIVIL, fueron los más insistentes en que no se abordara el pro

blema del LIC . SOTO LAMADRID, ahora lo cierto fué de que nuestras proposi- .. 

clones se fueron aclarando y a raíz de esto fueron quedando más aislados las pro

puestas de los compalleros antes mencionados, tan es así que no se votó si se so

metía a tratar el problema en menclón, y a rúizde esto hubo dos propuestas:-

a). - Que se programara al LIC. SOTO LAMADRID como maestro de horas suel-

tas;-------------------------- -----
b).- Que se volviera el asunto al Consejo Directivo de la Escuela de Derecho. 

y termina por aprobarse de aue se envle el problema de nueva cuenta al Conse

jo Directivo de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, y en caso de qae-
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no se resolviera tazonablemente, se turnara de nueva cuenta al Consejo Univer

sitario, para que este a su vez resolviera el problema de fondo, sigue manifes

tando el alumno ORTIZ ESTARDANTE, que no se está el problema de fondo,

desde el punto de vista labora\, y el Consejo Universitario no quiere que se le

envle este tipo de problemas ya que se supone que al aprobarse el estatuto de

penonal académico, solucionará este tipo de asperezas, más bien es cierto que 

es una invitaci6n a ustedes 101 maestros para que traten este problema con -

raclonalidad.---------------·---------------------

- - - La comparecencia de los cincuenta alumn01 al Consejo Unlvenitarlo de -

que tomaran carta en el asunto, fué para que se modificara el acuerdo del -

Consejo Dlrectivo de la Escuela de Derecho y as{ no perjudicar el· estatus aca

démico de los alumnos que están tomando clases de hecho con el LIC.SOTO L~ 

MADRID además se manifestaron los alumnos de que el problema era tan sen

cillo y que tenía una solución, como Ja de que el LIC. SOTO LAMADRID exa

minara a los estudiantes que están tomando clases de hecho con el maestro de 

referencia, ya que fueron tres consejeros los que se opusieron a que se tratara 

el problema en el seno del Consejo Universitario.-----------------

- - - El Consejero Alumno MIGUEL ANGEL HERNANDEZ SANCHEZ, quien pi

dió la palabra para manifestar lo siguiente: Para no caer en vicios repetitivos

de las anteriores actuaciones, simplemente se les hace un U.mado de cordura

ª los Consejeros Maestros para resolver razonablemente este problema, ya que 

esta situación no se puede seguir alargando ni un dfa más, ya que debe de re

solverse de fondo este dfa, huelga a decir, de_ que si no 1e avlaora una reso

lución favorable para los estudiantes, se tendrán que recurrir a situaciones de

hecho.- El alumno ORTIZ E5TAROANTE en uso de la voz, manifestó, que-

en relación a lo manifestado por el compaftero DOMINGO GUTIERREZ MENDI

VIL , en el sentido de que si había una variable nueva al problema de que se-

trata, si lo hay, que acaso no cuenta la comparecencia de más de 40 alum

nos al contejo universitario?, y no hu~ más estudiantes por la cuestión del

horario y de las dlacusiones ociosas y repetitivas en el Consejo Universltario,

además sigue manifestando el alumno de referencia que existe otro eleme,._ 

que ha variado y es la clrCUNtancia de que el Consejo Universitario ya cono

ció el problema de fondo. - Lo cierto es de que no queremos meter en proble

mu al Consejo Universitario, y se hizo mención de que se ~petara el prin

cipio de autonomía del Consejo Directivo, ya quie tenemos dos anos de ilega

lidad, y esto Impedía que tanto alumnos como maestros pudiéramos sentarnos

ª discutir en esta mesa los problemas de la Escuela. - A mi juicio debe de e!! 

tenderse que 1e puaron por alto todo tipo de arbitrariedades, ya que por -

ejemplo hubo problemas en trabajo Social y la maestra AMELIA fué accesible

en el Consejo Directivo de su Escuela y se arregló el problema, aquí no vá a-
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-
haber vencidos ni vencedores, setrata repito, de llegar a un acuerdo racional -;;:

por todo ese mundo de ilegalidad de dos anos ••••• -------------

- - - En uso de la voz el LIC. DOMINGO GUTIERREZ MENDIVIL subrayó lo si

guiente a De que es una forma muy curiosa y especial la actitud adoptada por -

parte de los estudiantes, en el sentido de hacemos el llamado a tomar la cordu-

. ra, además y en la forma y tipo de amenazas que se nos han vertido, y en CtJ8.!! 

to a la forma de como se percibe la problemática ante este Consejo Directlvo,

creo que no se ha tenido la suficiente claridad al respecto, y no obstante sin de

jar pasar por alto la información que ha tomado la prensa vá en un sentido de -

desprestigio a personas, maestros e instituciones, y a la forma de recurrir a la

prensa llevándoles la información toda cambiada y no habiendo en sus planteamie_!! 

tos un cambio real del que ae acordó en este H. Cuerpo Colegiado.- Además si

gue manMlatando el LIC. DOMINGO GUTIERREZ M. , qt.H;! se consideraba que no 

era consecuente que el Consejo Universitario abordara el problema por la campafia 

de desprestigio en contra de la Universidad.------------- • 

- - - En uso de la voz el estudiante ORTIZ ESTARDANTE manifiesta, lo ciert<>-

es que ha habido muchas formas de buscar una resolución al presente problema,

ya que no se tiene que recurrir a Ja violencia para buscar una solución y, se es

tá agotando las formas legales para la solución de este problema, dado el carac

ter del problema se tiene que recurrir a la campana publicitaria extrauniverslta

ria, pués se está buscando y manifestando de no llegar a la violencia y además-

porque se busca una vía conciliatoria, ya que por parte del sector maestro se-

ha estado subestimando al movimiento estudiantll, y no estoy de acuerdo en lla

mar ilegal al movimiento estudiantil por el SÓio hecho de haber tomado las ins

talaciones de la Coordinación, para presionar y lograr instalar este Consejo Di

rectivo, ya que ustedes como maestros tienen la opción de no venir a la Escue-

la si se están viendo amenazados en su integridad física.- Hago saber otra cosa, 

somos los primeros en entender de que estamos en un período electoral y no qu~ 

remos que se nos utlllce para esos fines.--- El LIC. FRANCISCO JAVIER -

MEJIA CISNE.ROS quien solicitó la palabra para manifestar lo siguiente: Quiero -

hacer algunas aclaraciones al problema que estamos tratando, hay varios datos---

y argumentos que indiscutiblemente se han estado manejando por parte del sec

tor estudiantil, como, se dice en el sentido de manejar un número de estudian-

tes, como también se les mintió a los estudiantes que al LIC. SOTO LAMADRID 

había sido aprobado por este H. Cuerpo Colegiado, como maestro de horas suel

tas, cosa que no fué así, son estos argumentos para que ustedes los estudiantes 

deban de razonar y meditar en el sentido de que si bien es cierto de que los a

lumnos que se mencionan son los más directamente afectados, por otra parte si

gue manifestando el LIC. MEJIA CISNEROS, que el Consejo Directivo siempre ha 

estado inquieto en el sentido de que esto provoquen mayores problemas a los es-
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-
tudlantes que de una o de otra forma se vieron afectados o invol~crados por-

este problema, ya que los alumnos se inscribieron con los maestros que se -

habían programado e inclusive han sido argumentos y motivaciones que han ma

nejado y que no se pueden justificar con nada, ya que esas conductas son obje

to también de sanciones.- Creo también que ha habido prudencia por parte del 

sector maestro, en relación y actitudes adoptadas por el LIC.SOTO LAMADRID 

que indiscutiblemente estas conductas son objeto de sanciones previstas tanto

por la Ley Federal del Trabajo y de la Ley Orgánica 103, de la Universidad

de Sonora, que sus conductas sean motivadas por la razón, y además de no -

haber otros elementos nuevos que vertlrse al problema en mención, que a pe

sar de ser académico lo es obrero-patronal y, puede ser causal para la resci

clón obrero-patronal del LIC. SOTO LAMADRID.- También sería conveniente

que se le hiciera saber a los estudiantes este acuerdo tomado por el Consejo 

Directivo y no debe de ser obstáculo para seguir trabajando.-----· 

- - - En uso de la voz, el alumno JESUS G. CABANILLAS, en ese mismo or

den de ideas, manifestó lo siguiente: De si hay otras proposiciones, si las --

hay, es por eso que estamos aqu{, por ejemplo, en el momento que se trata

el asunto de la destitución del LIC. CARDEN AS V ALOEZ, ustedes ~en dar . -
se cuenta de que dan vueltas y vueltas al asunto, haciendo caso omiso al pro-

blema, si hay nuevos· argumentos, pero si por el momento se les•hace un lla

mado a un problema de caracter estudiantil, se encierran en un mundo de le

galidad, y se han estado ce~rando una y otra vez en sus · problemas bobos y -

repito, tratan de encerrarse en sus mundos de legalidad, sigue manifestando -

el alumno de referencia, tenemos la propuesta del compariero ORTIZ ESTAR

DANTE y n<>_!la estan dejando por un lado, entonces, cuál es el punto en

el que vamos a coincidir, ahora lo único en que se encierran es el derecho -

de que el LIC. SOTO LAMADRIO, de clases de hecho, hagan de cuenta que 

ese no es el problema, que ha sido la intransigencia del LIC. CARDENAS VA~ 

DEZ, ya que el problema no surgió por causas imputables al LIC. SOTO LA

MADRID, sino del LIC. CARDEN AS V ALDEZ, por que no se le comunica -

a los estudiantes que el maestro SOTO LAMADRID fué reconocido como mae! 

tro, además apoyo al compaffero OR TIZ ESTAR DANTE en el sentido de reco

nocer al LIC. SOTO LAMAORID y que se examine a los alumnos, ya que en

el momento determinado no se asentó correctamente en el acta en que senti-

do se admitía al LIC. SOTO LAMADRIIJD. El alumno MIGUEL ANGEL HERNAN 

OEZ SANCHEZ, manifestó: que en relación a lo manifestado por el LIC.

FRANCISCO JAVIERMIBJll')llilSNEROS son argumentos que toman muy a la 

ligera, ya que el LIC. SOTO LAMADRID dió clases al inicio del presente--

ario, coyunlñm esta para que los estudiantes le solicitaran diera clases, por 

otro lado manifiesta el estudiante de referencia que cuando los estudiantes-
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solicitan taaer algún maestro, se les hace caso omiso, o que acaso los estu

diantes no tienen nobgún derecho de solicitar a sus maestros?, ya que slt

no se está de acuerdo con el Coordinador no entra ningún maestro.-E.n cu~ 

to a los beneficios otorgados a los estudiantes, a lo mejor los maestros que 

se designen sean maestros parciales, más que imparciales. - En este orden de 

ideas sollclta la palabra el alumno ORTIZ ESTARDANTE para manifestar lo

slallente, creo que se está siguiendo el mismo criterio,. se tiene un prejui-_ 

do vlceral demasiado fuerte, pensamos que iba a tener un fellx término ya

llevamos tres reuniones con esta y pido que se asiente en · el acta la siguien

te propuesta: .a).- Que el Consejo Directivo se declare lnca~z de resolver

este conflicto y que se turne el ·problema al Consejo Universltario.----

- - - En ningún momento se especuló sobre sanción, expulsión, etc. del -

LIC. SOTO LAMADRID, ya que se impuso la lógica de las instancias, qaee 
conozca el Consejo Universitario ¡x,r existir una fracción a nivel de Consejo 

Directivo de esta Escuela inconforme, ya que a raíz de este problema se -

pueden suscitar serlos problemas.- Al solicitar el uso de la voz el LIC. FRA~ 

CISCO JAVIER MEJIA CtSNEROS expresó; que simple y sencillamente, de -

que si no hay nuevos elementos que se puedan vertlr de la presente reuniónt

que lo hagan, ya que si el número de alumnos representan la preocupación --, 
del LIC. SOTO LAMADRID al f{n y al cabo se van a designar dos maestros--

que no tengan que ver con el problema, y se les puede asegurar que no vá a 

ver casería de brujas si no hay incluso otra cuestlpo que tratar serfa asunto-

de af lnar. --

- - - Acto seguido se hace la siguiente proposiciones tanto del sector alumno 

como del sector maestroJ y son las slgulentes:---

a).- Que se regrese el problema al Consejo Unlversltarlo, a raíz de que se-

declara incapáz el Consejo ·01rectlvo de esta Escuela para resolver el presen-

te conflicto.- -----------------------
- - - Asf mismo el LIC. MIGUEL CHON DUAR TE y el LIC, . DOMINGO -

GUTIERREZ MENDML integran la siguiente propuesta:--• 

b). - Se ratifica el acuerdo del Consejo directivo y se precisan sus términos~ 

para el efecto, de que es irregular que se esté impartiendo clases de hecho--

por lo tanto, de continuarse en esa mtina situación y que se le haga la comunica

ción expresa al LIC. SOTO LAMADRID, para que no continue impartiendo -

clases, aperclbléndosele que se le aplicarán las sanciones previstas e~ la Legis-

lación Universitaria ••• -------- ----------

- - - Para el caso de que hubiera petición expresa de estudiantes acogiéndo

se al beneficio del Consejo Directivo, que se designe a uno de los mamtros

aprobado por este H. Cuerpo Colegiado.---------------
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- - - Que sln reconocerle competencia al Consejo Universitario para conoeer la

solicitud hecha por el LIC . SOTO LAMADRID,. sólo se actuó en sugerencia por

ser la mpalma Autoridad Ur.iversltarla •••• 

- - - Para evitar malas interpretaciones de los maestros y de los alumnos del

LIC. SOTO LAMADRID se proponen los siguientes tres maestros: 1 .... LJC.RO

BERTO REYNOSO DAVILA.-Q.- LIC. MARCO ANTONIO ENCINAS CAJIGAS.-

3.- LIC. JORGE ENRIQUE GONZALEZ LOPEZ.------..... --------------

- - - De las anteriores dos propuestas arrojó una votación de cinco votos a -

favor de la propuesta hecha por el sector estudiantil y de 7 votos a favor de

la propuesta hecha por los maestros •••• ~--__:..----'--------,-------

- - - Acto seguido y en uso de la voz el alumno MIGUEL ANGEL HERNANDEZ 

SANCHEZ propuso: c). - Que se le dé garantía de audiencia al LIC. SOTO LA

MADRID, con límite de tiempo.- •---------

• - - El LIC. DOMINGO GUTIERREZ MENDIVIL, propuso:- ---

d).- que no se le otorgue la garantía de audiencia al maestro de referencla,

ya que se conoce los puntos de vista, a través de los escritos presentados por

el profeslobista en mención.--------------·----------

- - - De las dos propuestas hechas con antelación arrojó una votación de -seis 

votos a favor de que se le otorgara la garantía de audiencia y de cuatro votos

con dos abstenblones a favor de la segunda propuesta.--------

- - - Antes de concederle la garantía de audiencia al LIC. SOTO LAMADRID

se asienta en la presente acta, una interrupción (receso) a petición del sector

estudiantil, para solicitar la presencia del maestro de referencia y al esperar

-lo por más de media hora y no presentarse, se optó por continuar la presen-
te reunión, y tratar el tercer punto del orden del dfa:_, ________ _ 

3. - ASUNIICDS GENERALES:- En uso de la voz el Coordinador Ejecutivo de la

escuela de Derecho, dá lectura a unos escritos presentados por los alumnos

-MAURICIO JIMENEZ LOPEZ y JOSE FLORES CISNEROS, por encontrarse en

una situación irregular por empalmamlento de materias... Acto seguido el LIC . - , 

JOSE DOMINGO FONSECA CHON propuso ta siguiente solución:---------

a).- Que se apruebe la sollcltud condicionada a la aprobación de los maestros

de los grupos respectivos tanto de quien evalúa como del que reciba la califi-

cación.---------------------------------

- - - RDchos planteamientos fueron aprobados por unanimidad de votos ----

(11 VOTOS).---------------

- - - En relación al problema planteado por el alumno HECTOR NAVARRO VE
LARDE consistent~n no estar inscrito en este período escolar, se tomó el -

-siguiente acuerdo: Que se remita oficio a Servicios Escolares para que se re-

-gularice su situación, ya que dicho problema fué tratado y aprobado por una-
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nimldad de votos por este H. Cuerpo Colegiado de esta Escuela (11 VOTOS). 

- - - Tocante al problema planteado por escrito al H. Consejo Directivo de-

esta Escuela por la maestra TARSILA GONZÁLEZ CAMACHO, se acordó lo

-siguientes Que se cite a lnspa.-tes Involucradas en el presellJle problema

para la próxima reunión y, se¡. cifpCDbÓ por una unanimidad de votos. --

- - - Al solicitar eJ uso de la voz el LIC. JOSE DOMINGO FONSECA CHON, 

propuso a conaideraclón de los miembros del H. Consejo Directivo lo siguien

te: a).- Que se inicien los Cursos de Pretltulaclón en el mes de octubre del

presente arlo, y para ello propuso a los CC. LICS. RENE PADILLA RRDUZCO 

y LIC. FRANCISCO JAVIER RITCHIE MANRIQUEZ, Secretarlo Adminis

trativo y Académico de esta Escuela respectlvamente, para que se encarguen

-de impulsarlos y organizarlos.------------------

- - - En uso de la voz el alumno MIGUEL ANGEL HERNANDEZ SANCHEZ,-

proposo que se Integrara a la comisión encargada de organizar los Cursos de

Pretltulación al LIC. MARCO ANTONIO ENCINAS CAJIGAS, para que tanto-

con los Secretarlos de esta escuela los organice, a reserva de aceptar el car

go conferido al profeslonista en mención.-----

- - - La votación que arrojó de las siguientes propuestas fueron las sigulent~ 

Tres votos a favor de la primera propuesta y ochol ,votos a favor de la segun-

da propuesta.-----------------------
- - - El alumno CAMPA LAPIZCO quien en uso de la voz propuso que en la

próxlma reunión se tratara A destitución del qc. FRANCISCO MIGUEL CAR

DE.NAS VAtDEZ y que se Incluyera en la orden del clía.------·-

- - - No habiendo otro asunto que tratar y por unanimidad de los miembros

integrantes de este tt. Consejo Directivo se dló por terminada la presente -

reunión a las 22a4, horas del dfa dos de julio de mil novesclentos ochenta y

clnco, dándose por enterados todos y cada uno de los Consejeros Dlrectlvos-

-para la celebración de la próxima reunión, para la semana entrante, no espe-· 

clficándose ni día ni hora.----------·--·------
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